

ESTADOS

Bautista reconoció su derrota antes de que se conocieran los resultados oficiales

Godoy, candidato del PRD a la gubernatura de Michoacán

Los perredistas competirán con propuestas y "en buena lid", asegura su dirigente nacional / Carlos Payán pronostica que el PAN recibirá apoyo del gobierno federal para los comicios

ERNESTO MARTINEZ ELORRIAGA

Morelia, Mich., 25 de junio. Con 99 por ciento de los votos computados, Leonel Godoy Rangel fue reconocido como ganador de los comicios internos del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para elegir candidato a la gubernatura de Michoacán, al obtener 76 mil 521 sufragios (39 por ciento del total) contra 60 mil 487 (31 por ciento) de su más cercano contendiente, Enrique Bautista Villegas, quien antes de que se dieran a conocer los resultados oficiales reconoció su derrota. En total sumaron 207 mil 503 sufragios, depositados en 926 casillas, ya que cuatro no fueron abiertas por diversas razones, informó el presidente del Consejo Estatal Electoral, Horacio Duarte Olivares, tras precisar la votación que obtuvieron los cuatro precandidatos restantes.

Silvano Aureoles Conejo logró 26 mil 390 sufragios (13 por ciento de la votación); Raúl Morón, 24 mil 392 (12 por ciento), mientras que Cristóbal Arias Solís y Serafín Ríos Álvarez, obtuvieron 3 y 2 por ciento de los sufragios emitidos, respectivamente. El dirigente nacional del PRD, Leonel Cota Montaño, quien estuvo en el momento en que se dieron a conocer los resultados de la contienda interna, anunció que para enfrentar los comicios del 11 de noviembre (cuando se renovarán gubernatura, ayuntamientos y Congreso local) ese partido buscará alianzas con fuerzas políticas con las que el sol azteca ya se ha coligado. Pero, anotó, se buscarán fundamentalmente alianzas con todas las expresiones de movimientos sociales y con ciudadanos de diversas regiones.

Interrogado sobre si el hecho de que el presidente Felipe Calderón Hinojosa sea oriundo de Michoacán pudiera influir en la elección de gobernador, Cota Montaño subrayó que enfrentarán el proceso electoral con propuestas y no comenzarán a descalificar a ninguna otra oferta. "Que hagan su esfuerzo. El PAN no ha tenido grandes resultados en la historia de Michoacán. Nosotros vamos a competir en buena lid, con propuestas y no con descalificaciones", expresó. Dijo que es momento de cerrar filas en torno a Leonel Godoy y preparar candidaturas fuertes en los 113 municipios y a diputados en los 24 distritos electorales, ya que el reto del PRD es refrendar la gubernatura en Michoacán. El dirigente perredista se comprometió también a incluir en el programa de gobierno las propuestas de los otros precandidatos.

El candidato ganador, Leonel Godoy Rangel, manifestó que valora el ejemplo democrático que dio su contrincante, Enrique Bautista, al reconocer que no le favorecían los votos en el proceso de selección interna, en el que votaron más de 200 mil personas. Comentó que en la elección constitucional de 2004 votaron 300 mil personas en 5 mil casillas, y en la contienda del sol azteca lo hicieron los perredistas y simpatizantes en 926 casillas. Interrogado sobre cómo será la operación cicatriz en su partido, Godoy Rangel comentó: "No puede haber cicatrización donde no hay herida".

Apuntó que su compromiso seguirá siendo conducirse con prudencia, serenidad y, sobre todo, con responsabilidad, porque se debe entender "que la política es compleja, que nuestro partido es muy rico, que tiene diversidad y matices, que hay compañeras y compañeros que se expresan de manera distinta en esa visión, por lo que debemos ser tolerantes e incluyentes, y después de esto buscar un frente amplio de fuerzas democráticas en Michoacán que compartan un proyecto diferente para el estado".

En conferencia de prensa, el precandidato perredista que quedó en segundo lugar, Enrique Bautista Villegas, reconoció que el proceso interno de su partido no tiene precedente, ya que votaron más de 200 mil personas, lo que equivale a 30 por ciento de los votos que se obtuvieron en la elección constitucional de julio de 2002. Admitió que las tendencias no le eran favorables una vez contabilizado 77 por ciento de las boletas. "Queremos señalar que tenemos la mejor disposición de sumarnos a la candidatura vencedora, y de nuestra parte habrá el ánimo de construir una candidatura fuerte. En ese sentido, solicitamos al partido que incluya nuestras propuestas en el programa de gobierno que se vaya a presentar en la campaña constitucional".

El coordinador de campaña de Bautista Villegas, el diputado federal Antonio Soto, admitió que Leonel Godoy había logrado amarres y alianzas políticas con mucha anticipación, "y a nosotros no nos alcanzó el tiempo; es por ello que ahora estamos actuando con responsabilidad y esperamos que los otros compañeros que tampoco ganaron la contienda interna se sumen a la candidatura vencedora".

En tanto, Carlos Payán, integrante de la comisión especial de observadores, comentó que la contienda fue buena y con resultados extraordinarios, y que se requiere de la unidad de todos los contendientes para enfrentar una lucha que será dura, "sobre todo con el PAN, que seguramente va a recibir reforzamiento del gobierno federal".

No hay pruebas de injerencia gubernamental: IEEZ

Circula en Zacatecas video contra "elección de Estado"

GERARDO FLORES, ALONSO URRUTIA

Zacatecas. Zac. 25 de junio. Una voz en *off* resume el objetivo del video: "Los partidos políticos nos enfrentamos contra toda la fuerza del Estado. Esta es una forma desesperada de pedir que la gobernadora saque las manos de la elección". Al final aparecen los emblemas de todos los partidos de oposición en la entidad. Este video, que se difunde sólo por Internet, acusa de inconsistente a Amalia García, pues como legisladora de oposición censuraba los excesos del poder y como gobernadora, dice, incurre en ellos. "Es la vieja cultura priista, nomás que burda, cínica", sintetiza el líder del PAN en Zacatecas, Martín Gámez. "Es la utilización de un esquema autoritario y excluyente para controlar su sucesión", cuestionó el petista José Narro, candidato a la alcaldía de la capital. Ambos vaticinan una derrota del PRD a pesar de lo que llaman acciones gubernamentales desesperadas en una elección de Estado.

Otros actores políticos y la autoridad electoral no comparten esta visión. Recientemente designada presidenta del Instituto Estatal Electoral de Zacatecas, Leticia Soto se refiere a las acusaciones de injerencia: "Lo hemos visto como estrategia de campaña para algunos partidos. Sin embargo, tenemos muy pocas denuncias: 34 quejas contra gobiernos municipales, cuatro contra el gobierno del estado y dos contra el Ejecutivo federal. Estamos realizando las investigaciones, pero no hay pruebas contundentes". Soto considera que el activismo de la gobernadora no ha desequilibrado la contienda; no obstante, se han hecho cuatro exhortos a los diferentes niveles de gobierno para mantener la neutralidad. El IEEZ -dice- inclusive ha tratado de inhibir la participación de funcionarios en actos realizados los fines de semana.

El dirigente del PRD en la entidad, Felipe Álvarez, comenta: "Es pura alharaca eso de la elección de Estado. Es un uso torpe del término porque quiero suponer que se refieren al Ejecutivo y no a todas las instituciones del Estado. No existe de nuestra parte la pretensión de confundir el papel del gobierno con el del partido". No ha habido -dice- una sola prueba de que se hayan utilizado recursos públicos o programas de gobierno en la campaña. Y, sin mediar pregunta, se refiere a la denuncia del PT (aliado en el Frente Amplio Progresista) sobre la entrega de cemento con fines electorales: "La gente del municipio (Ojocaliente) se organizó para comprar y mandar traer el material en un camión del gobierno municipal y por eso los petistas lo secuestraron. Eso hasta es un delito".

La anécdota se incluye en el video, junto con una declaración de García Medina cuando era legisladora: "Cuando un gobernante ha usado el poder público para inhibir la libertad de los ciudadanos para elegir, ha atentado también contra la base misma de la República". Una de las principales quejas de los partidos de oposición se refiere a un mensaje público de García Medina que se refiere a la intensa participación de las bases perredistas en su proceso interno, y que fue objeto de una recomendación del IEEZ. La presidenta del organismo señaló que las indagatorias sobre este caso han avanzado. Igualmente -dijo- está por resolverse una queja relacionada con un desplegado presuntamente pagado por empresarios para descalificar al candidato panista a la alcaldía, Cuauhtémoc Calderón, el cual fue desmentido al día siguiente por un importante grupo de empresarios que aparecían como firmantes del mensaje.